

Dits et faits

Numéro 117, printemps 2005

URI : <https://id.erudit.org/iderudit/37045ac>

[Aller au sommaire du numéro](#)

Éditeur(s)

Productions Valmont

ISSN

0382-084X (imprimé)

1923-239X (numérique)

[Découvrir la revue](#)

Citer ce document

(2005). Dits et faits. *Lettres québécoises*, (117), 60–60.

Dits et faits

DES NOUVELLES DE L'AIEQ

L'Association internationale des études québécoises (AIEQ) a mis sur pied une base de données sur les études québécoises. Elle contient des liens vers des publications, des événements, des appels de candidatures, des appels de textes et des annonces d'intérêt dans le domaine des études québécoises. Vous pouvez effectuer des recherches par catégories (événements, appels de communications, appels de candidatures, appels de textes, programmes d'aide et de soutien, publications), par mots-clés, par auteur, par organisation, par date, etc. La base de données contient quelque 500 documents et sera mise à jour régulièrement. Pour y effectuer des recherches : www.aieq.qc.ca/frame_nouveautes.html

ACCORD QUÉBEC-YUKON

(AIEQ) — En octobre 2004, à l'occasion de la Conférence des ministres provinciaux et territoriaux, responsables des affaires francophones, les représentants des gouvernements du Yukon et du Québec ont signé un accord historique visant au maintien et à la promotion du français au Yukon. Le français est de plus en plus parlé au Yukon, et la demande de programmes d'immersion ne cesse de croître. La signature de cet accord démontre l'engagement du Québec et du Yukon à coopérer à l'épanouissement de la communauté franco-yukonnaise et au rayonnement de la culture française au Yukon. Pour plus de détails : www.mce.gouv.qc.ca/e/html/e4465001.html

CIEF

(AIEQ) — Le Conseil international d'études francophones (CIEF) est un organisme sans but lucratif dont l'objectif est le développement des études, de la recherche, des publications et des productions francophones ou portant sur la francophonie dans le monde. Profondément ancré dans la francophonie nord-américaine où il a vu le jour, le CIEF s'adresse de façon générale à tous ceux et celles qui s'intéressent au monde francophone. Privilégiant les approches pluri et interdisciplinaires, l'action du CIEF ne se limite pas aux pays francophones et vise la francophonie partout où elle existe. Pour plus d'informations : www.cief.inco

PANORAMA SUR LE QUÉBEC

(AIEQ) — Ce site offre un abondant matériel destiné à toute personne qui cherche, pour des raisons personnelles, scolaires ou professionnelles, à mieux connaître le Québec. Il s'adresse notamment aux professeurs et étudiants en français (langue seconde ou étrangère), en littérature ou en études comparées. Son développement futur se fera par l'AIEQ, qui pourra compter sur ses partenaires, soit le Département de langue française du Centre d'éducation permanente de l'Université McGill, le programme d'études sur le Québec de l'Université McGill et l'École de langue française et de culture québécoise de l'Université du Québec à Chicoutimi. Pour consulter Panorama sur le Québec : www.panorama-quebec.com

GRELQ

(AIEQ) — Depuis sa fondation en 1982, le Groupe de recherche sur l'édition littéraire au Québec (GRELQ) se consacre à l'étude du phénomène éditorial dans ses aspects sociaux et culturels. Les maisons d'édition qui ont marqué l'histoire du Québec contemporain ont fait l'objet de plusieurs

publications, articles et monographies. Des ouvrages collectifs ont également porté sur l'édition du livre populaire, l'édition de poésie, le livre illustré, la censure et la diffusion du livre québécois en France. Le GRELQ diffuse d'ailleurs un bulletin d'information, l'InfoGRELQ, qui donne des renseignements sur les rencontres, les publications récentes, les activités et les travaux en cours du GRELQ.

Pour plus de détails : www.usherbrooke.ca/grelq/

ROMANCIERS MIGRANTS

(AIEQ) — Voici un répertoire complet des romans, recueils de nouvelles, récits littéraires ayant marqué la littérature nationale québécoise et ayant été publiés au Québec de 1980 à 2004. Les grandes œuvres classiques ou celles qui devraient l'être ont fait l'objet de fiches d'analyse intelligentes et pratiques. Une rubrique des auteurs migrants peut soutenir le lecteur dans sa quête de recherches de documentation sur le pays de son choix : le Brésil, le Japon, la Bulgarie pour n'en citer que quelques-uns. Les auteurs migrants sont l'expression de l'interculturalité, des passeurs culturels de premier plan. Qui mieux que les écrivains peut mettre le lecteur en contact avec des cultures d'ici et d'ailleurs? Un site conçu par Bruno Roy, hébergé par l'AIEQ, et qui se veut un instrument au service de l'art et de la francophonie. Pour consulter le répertoire :

www.aieq.qc.ca/publications/Migrant/index.htm

NOUVEAU PRIX LITTÉRAIRE

L'Association Québec-France, en collaboration avec l'Office québécois de la langue française, le Mouvement national des Québécoises et Québécois, le journal *Le Libraire* et la librairie Pantoute de Québec, viennent de créer un nouveau prix littéraire, le prix Québec-France/Marie-Claire-Blais. Depuis six ans, l'Association France-Québec, dont le jury se compose de lecteurs français, remet à un écrivain québécois le prix Philippe-Rossillon. En 2005, un jury de lecteurs québécois décernera, à son tour, un prix à un lecteur français, et ce, dans le but de créer des liens entre les deux nations. Les membres du jury québécois sont Louise Desjardins, présidente, Élise Turcotte et Stanley Péan, le nouveau président de l'Union des écrivaines et des écrivains québécois (UNEQ).

L'ACADÉMIE DES LETTRES DU QUÉBEC SE DONNE UNE NOUVELLE DIRECTION



À son assemblée générale annuelle, tenue le 11 décembre dernier, à Montréal, l'Académie des lettres a élu par acclamation une nouvelle équipe de direction. Vice-président depuis 2001, M. Jacques Allard est ainsi devenu le neuvième président, succédant à Jean Royer qui a dirigé l'organisme pendant plus de neuf ans à divers titres. Pour sa part, M^{me} Louise Dupré accède au poste de secrétaire générale, remplaçant M. André Ricard qui

l'occupait depuis plus de six ans. Enfin, M. Claude Lévesque assume dorénavant la vice-présidence.